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COMITÉ CONSULTATIF DES SERVICES AUX ÉLÈVES HANDICAPÉS 

ET EN DIFFICULTÉ D’ADAPTATION OU D’APPRENTISSAGE (CCSEHDAA) 
 

ORDRE DU JOUR ET PROCÈS-VERBAL 
Lundi 3 avril  2023 à 19 h 

Teams 
 

Liste des membres 

Présents : Absents : 
Julie Bastide, présidente  Raphaëlle Colbert, membre 
Pascale-Laurence Bolduc, membre  Josée Demers, substitut 
Cynthia Couture, membre   
Karine Desrochers, membre   
Nancy Fecteau, membre   
Isabelle Lehoux, membre   
Pascal Plamondon, membre   
Lucie Pouliot, membre   
Vincent Richard, membre   
   
Sonia Bédard, représentante direction d’école   
Ann-Renée Belzile, représentante des enseignants   
Sophie Ève, représentante du personnel de soutien   
Isabelle Lapointe, représentante CISSS Déficience intellectuelle/TSA   
Véronique Lessard, représentante du Centre de services scolaire des Navigateurs   
Geneviève Lévesque, représentante du personnel professionnel   

Invitées : Mme Ève Lapointe, parent 
 Mme Guylaine Maurice, agente de développement 
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1. Mot de bienvenue et vérification du quorum 
Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 

 Madame Julie Bastide souhaite la bienvenue à tous. La rencontre débute à 19 h.  

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
CCSEHDAA 
2022-2023-13 

Il est proposé par madame Nancy Fecteau d’adopter l’ordre du jour de la rencontre tel que 
présenté. 

 

 
3. Parole au public 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Il n’y a aucune parole du public.  

 
4. Adoption du procès-verbal du 6 février 2023 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
CCSEHDAA 
2022-2023-14 

Il est proposé par madame Nancy Fecteau d’adopter le procès-verbal du 6 février 2023 tel 
que présenté. 

 

 
5. Suivi au procès-verbal 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 5.1 Entente de confidentialité 

Madame Véronique Lessard présente l’entente de confidentialité révisée par la 
Secrétaire générale du Centre de services scolaire des Navigateurs (CSSDN). Elle fait 
mention des modifications qui ont été apportées. Le document sera remis aux 
membres pour signature lors de la rencontre du 29 mai 2023. 

5.2 Passage de la 5e année au secondaire pour un élève ayant 12 ans 
À la suite de la parution d’un article, madame Karine Desrochers demande s’il arrive 
dans notre centre de services scolaire que des élèves de la 5e année âgée de 12 ans 
passent au secondaire. Madame Véronique Lessard précise qu’il n’y a jamais eu de 
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Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
cas au CSSDN mais qu’il est toujours préférable de garder les élèves au primaire, car 
il y a un meilleur encadrement. 

 
6. Transition scolaire 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Lors de la dernière rencontre, il a été question de la transition et afin de donner plus 

d’informations aux membres, madame Guylaine Maurice vient présenter les résultats du 
sondage qui a été transmis aux parents à ce sujet. Elle explique ce qu’est une transition de 
qualité et que la transition primaire-secondaire est la plus déterminante pour la persévérance 
scolaire. La majorité des élèves vivent très bien la transition du primaire vers le secondaire. 
Afin que la transition soit efficace, il existe cinq moments clés s’échelonnant sur douze mois. 
Les trois types de transition sont au niveau académique, sociale et procédurale. 
Dans les écoles du CSSDN, en mai-juin, des visites personnalisées à l’école secondaire 
peuvent avoir lieu pour les élèves et leurs parents, ce qui permet de présenter les 
particularités et les besoins des élèves et d’élaborer un plan de transition. En août, une 
rencontre personnalisée à l’école avant la rentrée peut avoir lieu avec les élèves et leurs 
parents. 
Afin de connaître la perception des parents quant à la qualité des services offerts au cours 
de la transition scolaire du primaire vers le secondaire, un questionnaire a été transmis aux 
parents. 84 % des parents se disent satisfaits ou plutôt satisfaits des activités de transition 
et plus de 80 % ont déclaré qu’à la suite des activités leurs craintes ont diminué. Il est 
également constaté que plus les parents utilisent une grande variété de services et 
d’activités de transition, plus ils sont sécurisés face à l’entrée scolaire de leur enfant. Les 
principales craintes sont le manque d’encadrement, la présence d’influences négatives, 
l’intimidation et la baisse de notes. Pour les parents dont l’enfant fréquente une classe 
spéciale, la principale crainte est que le plan d’intervention ne suive pas. 
Selon les parents, les craintes de leurs enfants sont la peur de se perdre, de manquer de 
temps lors des transitions et d’être isolé des amis. 
Madame Maurice informe les membres qu’un groupe de discussion sera offert aux parents 
d’ici la fin de l’année scolaire afin de permettre au CSSDN d’avoir leurs opinions. Elle 
présente un exemple de dépliant qui a été préparé par une école secondaire afin de 
transmettre des informations sur l’école. 
Avant l’entrée au secondaire, il est important que le parent valorise l’école auprès de son 
enfant. 

Madame Guylaine Maurice transmettra lors 
d’une prochaine rencontre les constats du 
groupe de discussion sur la transition. 
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7. État de situation présidence et nouveau fonctionnement 
Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 

 Madame Ève Lapointe informe les membres que lors du dernier Conseil d’administration, la 
présidente du Comité de parents ainsi que celle du Comité EHDAA ont démissionné. Ce qui 
fait en sorte que les deux postes deviennent vacants. 
Étant donné que la vice-présidente, madame Julie Batisde, devient présidente, madame 
Lapointe conseille qu’un vice-président soit élu en cas d’absence de la présidente. 
Madame Véronique Lessard demande aux membres s’il y en a qui souhaite poser leur 
candidature comme vice-président.  
Monsieur Pascal Plamondon se porte volontaire pour être vice-président du CCSEHDAA. 
Madame Véronique Lessard demandera aux substituts s’ils désirent devenir membres du 
comité. 

Envoyer à madame Ève Lapointe les procès-
verbaux des rencontres afin qu’elle puisse 
informer les membres du Conseil 
d’administration des points qui ont été discutés. 

 
8. Médias sociaux 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Monsieur Pascal Plamondon informe les membres qu’un sous-comité a été mis en place afin 

de promouvoir le CCSEHDAA. Certains membres ont fait parvenir des articles pouvant être 
diffusés sur la page Facebook du comité. Il invite les membres à ne pas hésiter à lui en à 
transmettre d’autres. 

 

 
9. Promotion comité EHDAA 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Madame Véronique Lessard informe les membres qu’une première rencontre du sous-

comité promotion comité EHDAA a eu lieu et qu’il a été question de ce qu’il serait intéressant 
de faire d’ici la fin de l’année scolaire pour promouvoir le comité auprès des parents, de 
favoriser la participation du public lors des rencontres, d’offrir du soutien, de permettre une 
meilleure diffusion des informations, etc. 
Pour faire connaître le comité, il faudrait revoir le dépliant explicatif du CCSEHDAA, de 
republier la capsule explicative du comité, de revoir le courriel d’invitation aux parents, faire 
des Facebook live, etc. 
Les membres du comité de promotion sont en attente des prochaines dates de rencontre. 
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10. Rapports  
Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 

 A) Président 
Il n’y a aucun rapport de la présidente. 

 
B) Direction générale 

Il n’y a aucun rapport de la Direction générale. 
 
C) Trésorier 

Il n’y a aucun rapport de la trésorière. 
 

D) Représentant du Comité de parents 
Il n’y a aucun rapport du Comité de parents. 

 

 
11. Correspondance  

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Il n’y a pas de correspondance.  

 
12. Histoires à succès 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Madame Lucie Pouliot informe les membres qu’elle a participé au salon de la TEVA qui a eu 

lieu à l’École secondaire les Etchemins. Elle précise que plusieurs partenaires y ont participé. 
Madame Sonia Bédard informe les membres que les élèves de l’adaptation scolaire ont 
participé à l’élaboration d’un coin à la bibliothèque comprenant 350 livres. Ils ont appris à 
couvrir les livres et à mettre les codes-barres. Les élèves sont très fiers de leur travail. 
Madame Geneviève Lévesque explique que les élèves de 3e secondaire du profil robotique 
ont fabriqué à la demande des élèves du CPA des moules avec l’imprimante 3D. Les 23 et 
24 mars, les élèves de 1re secondaire et du cheminement particulier ont participé aux défis 
des recrues et ce fut un grand succès. Les athlètes de CPA s’entraînent présentement pour 
les Olympiques spéciaux qui auront lieu prochainement. 
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13. Questions diverses 
Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 

 Il n’y a aucune question diverse.  

 
14. Prochaine réunion – 29 mai 2023 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 La prochaine rencontre aura lieu le lundi 29 mai 2023 en présentiel.  

 
15. Levée de la séance prévue à 20 h 30 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
CCSEHDAA 
2022-2023-15 

La séance est levée à 20 h 44. 
Madame Cynthia Couture rappelle aux membres qu’ils ont jusqu’au 31 mai 2023 pour fournir 
leurs frais de déplacement et de gardiennage. 

 

 


